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Совместный труд дал хоро
шие результаты. Если не счи
тать дней простоя, то соот
ветствующее всем
требованиям благоустрой
ства и капитальности здание 
было возведено всего за 
шесть месяцев. Это только в 
два раза превысило запла
нированный срок, но заняло 
в несколько раз меньше вре
мени, обычно затрачивае
мого на строительство.

На примере этой ново
стройки стало ясно, что опыт 
быстровозводимого дешево
го и качественного жилья 
вполне можно назвать поло
жительным. “Быстровозво- 
димое жилье в северных ус-
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ближайшее время 
станут счастливыми 
новоселами. В спис
ке очередников на 
получение нынешним 
летом благоустроен
ных квартир -  пред
ставители льготных 
категорий населения, 
участники программ 
переселения из вет
хого и экологически 
непригодного жилья, 
сотрудники муници
пальных предприя
тий.

Четвертого июля 
были подписаны 
акты государствен
ной приемки домов 
№№ 7, 10 в Третьем 
микрорайоне и дома 
№ 22 на улице Интер
национальной.

Большое внимание прессы 
было приковано к так называе
мому экспериментальному дому 
в Восточном микрорайоне. От 
американской технологии возве
дения здания в кратчайшие сро
ки (а с этого и начиналась пост
ройка дрма) пришлось 
отказаться. “Быстрое” жилье 
американского типа не соответ
ствует действующим на террито
рии округа нормативам по про
тивопожарной безопасности, 
теплоизоляционной характерис
тике, степени капитальности.Ис
пользование легких и быстро- 
возводимых конструктивов 
подмосковного предприятия 
“Родослав” - хороший вариант. 
По словам заместителя началь
ника по производству МУ “Коми
тет капитального строитель
ства” Р.Ш. Хусайнова, с 
"Родославом” налажено сотруд
ничество у многих городских 
организаций, почти все магази

ны отделаны панелями, закуп
ленными в Подмосковье. Но, 
если для отделки готовых зда
ний и магазинов можно успеш
но использовать продукцию 
предприятия, то к жилью 
предъявляются особые, более 
серьезные, требования. Имен
но поэтому в строительство 
дома большую лепту внесли 
местные специалисты. Сотруд
ники ООО "Няганьпроект” сде
лали необходимые коррективы 
в паспорте здания. Они сочли 
необходимым вместо двух вось
миквартирных домов возвести 
один шестнадцатиквартирный, 
изменили схему монтажа, ре
шили, что внутри следует обить 
помещение несколькими слоя
ми штукатурки, а снаружи -  об
ложить кирпичом. Специалисты 
архитектурно-строительной ма
стерской “Няганьпроект” счита
ют, что при выполнении таких 
дополнительных работ строи
тельство стандартных домов с 
использованием пенополисти
рола можно поставить на поток. 
Работники ООО “Няганьлесст- 
ройсервис” оперативно достро
или здание, используя в отдел
ке свои лесоматериалы.

ловиях -  это возможно, - счита
ет глава города А.В. Рыженков. 
- Такое жилье может быть ис
пользовано для решения перво
очередных проблем -  отселе
ния людей из вагон-городков и 
аварийных домов”. Но чтобы ре
шить проблему с переселенчес
ким фондом, городскому руко
водству еще предстоит найти 
оптимальный вариант строи
тельства подобного жилья: что
бы оно было не только "быст
рым”, но и достаточно 
долгосрочным для такого типа 
домов.

Новоселы наверняка смогут 
по достоинству оценить все то, 
что особо отметили специалис
ты, принимавшие первый в горо
де скоровозведенный дом: ори
гинальную планировку, большую 
площадь, высокие потолки квар
тир, наличие приборов учета 
тепла и воды, противопожарных 
датчиков. Каждый сдаваемый 
жилой дом отныне будет осна
щен подобными приборами, а 
состояние квартир будет радо
вать жильцов десятки лет.

Елена ШАРАПОВА.
Фото Юрия ГУСЕВА.

Пресс-службе губернатора 
Ханты-Мансийского 

автономного округа сообщает
Председатель Государ

ственной Думы Российской Фе
дерации Геннадий Селезнев 
побывал с официальным ви
зитом в Ханты-Мансийске и 
высказался за приобретение 
Ханты-Мансийским автоном
ным округом статуса самостоя
тельного субъекта Федерации.

“В одном из законов, подго
товленных группой Козака, 
прошла статья, которая, вроде 
бы, ущемляет права субъектов 
Федерации, в частности -  ва
шего округа. Моя личная точка 
зрения заключается в том. что 
вас ни с кем не надо соединять. 
Вас наоборот нужно делать са
мостоятельным субъектом 
Российской Федерации. Смысл 
любых перемен должен сво
диться к достижению экономи
ческой самодостаточности 
субъектов Федерации. Вопро
сы по укрупнению субъектов 
Федерации возникают, в пер
вую очередь, только в той час
ти, коща наши слабенькие ре
гионы не могут сами 
обеспечить свое безбедное су
ществование, сделать свой 
бюджет устойчивым, разви
вать экономическую инфра
структуру, - заявил Геннадий 
Селезнев. - Все это можно 
было бы сделать в рамках ка
кой-то правительственной про
граммы по стимулированию 
экономики депрессивных 
субъектов, чтобы приблизить 
их к уровню самообеспеченно
сти хотя бы на 50 процентов. 
Но такой программы нет. Я про
тивник того, чтобы убивать ре
гионы-доноры, ставить их в не
понятное положение, поэтому 
не исключаю, что во время 
дальнейшего обсуждения этой 
темы появится отдельный за
кон, связанный с судьбой ва
шего округа".

Геннадий Селезнев отме
тил, что жаркая полемика вок
руг законопроектов “пакета 
Козака" начнется осенью, ког
да правительство страны 
внесет в Государственную 
Думу финансово-экономичес
кий блок законопроектов, при
званный обеспечить финансо
во-экономическую жизнь 
нововведениям администра
тивной реформы.

“Мы будем еще не один год 
раскручивать этот законода
тельный клубок, - отметил 
Председатель Госдумы. -  Все 
помнят, как долго приживался 
закон о местном самоуправле
нии, сколько было сломано ко
пий. Сегодня нововведения мо
гут вернуть нас назад на 
восемь лет. Не случайно Пра
вительство Российской Феде
рации упрекают в том, что оно 
строит не федеративное госу
дарство, а унитарное. Это на
рушение Конституции, мы не 
должны позволять, чтобы все 
стягивалось сначала в центр, 
а потом через разные фонды и 
субвенции направлялось вниз 
по регионам".
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